

# Ovalie Saga Nationale



Promus, les Viennois font figure de petit Poucet de la Nationale cette saison. Photo Hervé Coste

LE CLUB A CHOISI D'ACCEPTER L'ACCESSION, NON PROGRAMMÉE. SI TOUS ONT CONSCIENCE DE LA DIFFICULTÉ À EXISTER SPORTIVEMENT, CETTE SAISON PEUT ÊTRE, A MINIMA, L'OCCASION DE FAIRE GRANDIR ENCORE LA STRUCTURE.

## Dans l'accélérateur de particules

**Y** aller ou ne pas y aller ? Telle était la question pour les Viennois le 29 mai au matin après la qualification pour la finale de Nationale 2, synonyme de promotion en Nationale. Enlèvement, après avoir pris le temps de la réflexion, les Viennois ont accepté une promotion dont rêvaient beaucoup d'autres, à commencer par Nîmes, éliminé en quarts de finale, validant le fait qu'une montée, si brillamment acquise sur le terrain, bousculant tous les pronostics, ne se refuse pas. « J'avais l'appréhension de monter parce que je ne veux pas faire tout et n'importe quoi, explique le président, salarié, Yan Arnaud. Nous pourrions gérer l'humain. Nous sommes transparents avec les mecs. Ma plus grosse crainte porte sur le volet financier. Certains présidents lancent des projets mais peuvent mettre de l'argent derrière. Je n'en ai pas. Yan Arnaud n'est pas le CS Vienne. Tout le monde doit le comprendre. »

Le dirigeant a été rassuré par les échanges avec les institutions au sujet de questions pratiques telles que les conditions d'entraînement (un terrain synthétique pourrait voir le jour en début d'année prochaine), l'accueil du public, mais aussi le parking. Le dimanche, les spectateurs se garent sur les parkings des concessions voisines. Avec des matchs souvent programmés le samedi après-midi, cela risque d'engorger une zone fréquentée.

### « NOUS AVONS UN VRAI MODÈLE PLURIACTIF »

Mais cela n'est rien à côté du problème que risque de poser le fait de jouer un vendredi soir pour une équipe composée uniquement de joueurs en pluriactivité, l'occasion pour le dirigeant

de prouver encore son franc-parler. « Nous ne touchons aucun argent pour jouer le vendredi alors que nous allons indemniser nos joueurs pour jouer le vendredi soir, regrette-t-il. C'est une vraie bêtise. Ce n'est pas simple mais nous ferons avec nos armes. Nous avons un vrai modèle pluriactif. Je dis bien un vrai modèle, contrairement à beaucoup de clubs ! Il n'y a pas de « photographes ». Nos contrats sont tous déclarés. En phases finales, j'ai entendu dire que notre numéro 8 était un faux boucher. Non ! Il se levait tous les matins pour aller couper de la viande. Il n'en coupait pas uniquement sur le terrain. »

Il n'est pas question de modèle à court terme, pour jouer un événement maintenant, au risque, peut-être, de mettre la structure en danger. Le club entend voir l'équipe jouer sa chance à fond sportivement, passer du statut de petit Poucet à celui de poil à gratter, tout en utilisant cette accession comme un accélérateur de particules pour faire évoluer le club. Il a prouvé par le passé, entre 2012 et 2017, avec des allers et retours entre Fédérale 1 et Fédérale 2 qu'il savait se montrer patient et « continuer à grandir ensemble », son slogan. « Souvent on se gargarise des valeurs du rugby, mais l'idée est d'être un club familial. L'objectif est de transmettre cet ADN. Nous avons un plan de succession pour qu'il y ait toujours des anciens. Avant que Kamil Bobryl arrête en fin de saison dernière, il y a eu les arrêts de Mathieu Camberatero, Thomas Traumann, Alex Brissaud, Pierre Laurent... J'ai été joueur et je suis aussi gérant de cet ADN. Nous faisons partie des clubs historiques. Nous sommes tous de passage. » Sauf en Nationale ?

Par Sébastien FIATTE

### l'interview

**PHILIPPE BUFFEVANT (Manager) CONSCIENT DE LA DIFFICULTÉ DE LA TÂCHE QUI ATTEND SON GROUPE, LE MANAGER VIENNOIS NE S'AVOUE PAS VAINCU ET ENTEND QUE SON ÉQUIPE JOUE SA CARTE À FOND.**

## « Rien n'est impossible »

**Vous visiez le maintien en Nationale 2 la saison dernière. L'approche est la même que l'été dernier ?**

Le niveau de championnat est encore plus exigeant. Nous serons encore un modèle particulier. Nous serons le petit Poucet. Les joueurs ont gagné le droit d'y aller sportivement. Nous défendrons crânement notre chance, avec notre état d'esprit, nos valeurs, notre jeu. Et nous combattrons ! Nous avons des armes en main, nous n'allions pas nous laisser abattre. Nous savons qu'il faudra entre six et huit victoires pour se maintenir. Pour l'instant, tout le monde est sur la même ligne de départ. Nous ne faisons pas partie des favoris ! Si on faisait un sondage, tout le monde nous mettrait dans la charette. Mais cela se joue sur le... r...

**Du rapprochez-vous le plus ?**

La vitesse ! La vitesse d'exécution, de courses, d'intervention dans les rucks, de sauts en touche... Tout va plus vite. Il faut décider plus vite. Il faut s'entraîner à

aller plus vite. Nous allons nous adapter à l'entraînement. Nous tentons déjà la saison dernière de chercher des hautes intensités à l'entraînement.

**Vous fonctionnez avec un modèle pluriactif. Quelles sont les contraintes ?**

Il s'agit de s'adapter aux contraintes des gars, d'aller voir leurs entreprises pour leur expliquer qu'ils sont des hommes extraordinaires. Ce n'est pas commun de faire deux tafs dans la même semaine ! Nous ne sommes pas le club où il y a le plus d'argent. Les mecs viennent avec un bon état d'esprit, pour se challenger ! Nous restons des compétiteurs. Nous allons construire l'année avec les joueurs sur la notion de performance, plutôt que sur du résultat pur. Cela va être dur, difficile, mais rien n'est impossible ! Le club et les joueurs l'ont déjà prouvé par le passé. Quand nous avons construit la montée avec le président, Yan Arnaud, et le comité directeur, j'avais dit qu'il fallait y aller mais sans mettre le club en danger. J'ai lu que le

président de Rennes, qui redescend, a dit que son club avait progressé. La priorité du club, du staff et joueurs est de progresser.

**Avec votre modèle particulier, comment recrutez-vous ?**

On cible un état d'esprit. Nous n'avons pas les meilleurs joueurs, mais nous avons les joueurs que le club mérite. La star reste l'équipe ! Il faut que cela le reste. Si j'avais pu avoir un Dupont, je l'aurais pris. Mais se serait-il inscrit dans l'équipe ? C'est la question. Nous n'avons pas les moyens de recruter des tops joueurs. Mais nos joueurs ont envie de progresser, de matcher à ce niveau. Ils ont été prêts à faire des concessions. Ils savent où ils mettent les pieds. Il y a aussi beaucoup de mecs qui reviennent dans la région, des Grenoblois, des Lyonnais, des Viennois. Ils veulent jouer pour leur région. Cette identité est importante. Ce n'est pas une fierté mais il n'y aura qu'un étranger cette année dans l'équipe. **Propos recueillis par S. F.**

### La fiche

#### Vienne

Club Sportif Vienne Rugby

**Président salarié de l'association** Yan Arnaud  
**Secrétaire général de l'association** Patrick Petit  
**Trésorier de l'association** Joseph Sicard

**Budget de l'association** 1,9 M€  
**Principaux partenaires** Suc-Est  
Façades - Groupe Reguillon - Gineys  
- HDG - Johan Méchaud - Kia - Saifalaf - Martin G - Sas Bazin - DS  
CCBE - Ville de Vienne -  
Département de l'Isère  
**Équipementier** Vestiaire du Sport  
**Contrats professionnels** 0  
**Contrats pluriactifs** 41

**Entraîneurs** Philippe Buffevant (manager), Dominique Mahuet (entraîneur des avants), Benjamin Gasquet (entraîneur de la mêlée)  
**Responsable centre d'entraînement labélisé** Philippe Buffevant  
**Préparateurs physiques** Loïc Doger, Clara Pineaux  
**Intendants** Bruno Ramirez, Philippe Peytel  
**Entraîneur des espoirs** François Patin, Peter Giroud  
**Médecins** Gabriel Franger, Djaffar Moujili  
**Kinés** Laurent Hernandez, Hugo Weinberg  
**Ostéopathes** Julien Bouvier, Cassie Lanceron



### L'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
BONNET Martin	arrière	20/05/2003	1,83 m - 81 kg	Amputé	
GENIN Matteo	arrière	13/07/2001	1,76 m - 77 kg	Vienne	
PANDOLFO Hugo	arrière	13/04/2001	1,95 m - 92 kg	Vienne	
ARFI Martin	ailier	08/05/2002	1,70 m - 80 kg	Montpellier	
BRUNEL Theo	ailier	19/01/1991	1,87 m - 92 kg	Vienne	
GRANÉ Antoine	ailier	12/01/1995	1,80 m - 82 kg	Vienne	
MASSA Hoshiyuki	ailier	12/02/2001	1,81 m - 80 kg		
BELLAVIA Brandon	centre	12/03/1988	1,84 m - 95 kg	La Seyne	
COLLIAT Bastien	centre	20/04/1995	1,84 m - 88 kg	Vienne	
DERDERIAN Axel	centre	21/06/2001	1,83 m - 96 kg	Bourgoin	
GIOVALE Matthias	centre	12/10/1998	1,83 m - 97 kg	Vienne	
MOLLARD Pierre	centre	28/04/1997	1,82 m - 97 kg	Vienne	
SAID OMAR Anziz	centre	07/05/1992	1,80 m - 120 kg	Vienne	
HAGER Charles	ouvreur	01/08/2000	1,82 m - 94 kg	Vienne	
HERVUET Julien	ouvreur	28/01/1997	1,75 m - 90 kg	Vienne	
RICHARD Tom	ouvreur	06/06/2000	1,80 m - 86 kg	Périgueux	
JARGUEL Alexandre	1/2 mêlée	14/11/2000	1,77 m - 80 kg	Vienne	
PIET Malory	1/2 mêlée	23/04/1996	1,80 m - 84 kg	Vienne	
RAVANELLO Enzo	1/2 mêlée	13/05/1993	1,75 m - 79 kg	Vienne	
DESPLANCHE Tom	3e ligne	25/02/2002	1,87 m - 95 kg	Vienne	
FALCOZ Romain	3e ligne	25/05/2001	1,80 m - 101 kg	Lyon	
GIRAUD Steven	3e ligne	14/07/1988	1,83 m - 106 kg	Vienne	
GROU Nathanal	3e ligne	03/12/2000	1,80 m - 115 kg	Vienne	
CHAPLELE Mathias	2e ligne	01/04/1996	1,82 m - 104 kg	Vienne	
COMPAT Victor	2e ligne	01/11/1996	2,05 m - 115 kg	La Seyne USA	
FRAMBOURG Antoine	2e ligne	19/05/2000	1,84 m - 115 kg	Beaune	
NOUHAILLAGUET Gauffrey	2e ligne	15/12/1991	1,80 m - 114 kg	Hyères-Carq.	
O'FLYNN Ciaran	2e ligne	20/08/1995	1,86 m - 113 kg	Vienne	
CAPUANO Louan	pilier	21/12/2000	1,78 m - 107 kg	Vienne	
DURAND Corentin	pilier	16/01/1995	1,83 m - 136 kg	Vienne	
ELVIT Mathias	pilier	17/05/2002	1,84 m - 112 kg	Lyon	
FERNANDES Pierre-Mathieu	pilier	05/03/2002	1,77 m - 115 kg	Clusesnet POR	
KAVITZÉ Guran	pilier	29/05/1987	1,84 m - 119 kg	Vienne	
REYNAUD Loïc	pilier	20/04/1995	1,81 m - 103 kg	Vienne	
ROBIN Benjamin	pilier	23/05/1995	1,82 m - 108 kg	Suresnes	
BENJAMIN Axel	talonneur	09/03/1998	1,80 m - 108 kg	Marmande	
BOUROUIN Pierre	talonneur	13/07/1997	1,75 m - 105 kg	Vienne	
GIBERGE Dimitri	talonneur	30/07/1987	1,78 m - 116 kg	Vienne	
GIMENEZ Yanis	talonneur	28/03/2000	1,81 m - 102 kg	Grenoble	

### Le portrait

FORMÉ AU CS VIENNE AVANT DE PARTIR AU LOU, ROMAIN ELIOT VEUT PROGRESSER INDIVIDUELLEMENT ET AIDER LE CLUB À SE MAINTENIR.

## Un espoir de retour

Le recrutement estival des Viennois fait la part belle à la jeunesse. Sur la quinzaine de joueurs qui rejoignent le club isérois, sur la deuxième ligne Geoffrey Nouhailaguet, en provenance de Hyères-Carqueiranne, dépasse la trentaine. Les quatorze autres né-Viennois ont 26 ans ou moins. Parmi eux figurent le pilier gauche, Romain Eliot. Le transfuge des espoirs du Lou, où il évoluait la saison dernière, n'est pas trop dépayssé depuis la reprise. Avant de partir au Lou à l'âge de 14 ans, il a chassé ses premiers crampons dans la cité antique dès l'âge de 8 ans. S'il n'a pas assisté à la finale de Nationale 2, à la fin du printemps, il était bien présent à Béziers en 2012 pour assister au sacre des coéquipiers de Pierre Laurent et Alex Brissaud, champions de France Fédérale 2. Avec un coach, Philippe Buffevant, longtemps présent au Lou, il a également vite trouvé ses repères sur le terrain depuis le début de la préparation. « Il y a des choses similaires par rapport à ce que j'ai pu connaître avant sourit-il. Je ne suis pas trop perdu. Il n'y a plus qu'à prendre les bonnes courses. » Mobile, avec de bonnes mains, le jeune homme, à la recherche début juillet d'un travail de surveillant dans un lycée, espère aider son club formateur à se maintenir, à continuer sa progression. « Cela va être dur, mais c'est ce que je voulais pour apprendre le plus possible. Guran Kavitzé, Dimitri Giberge vont aussi accompagner les jeunes. C'est important en première ligne, un poste complexe. Sur le plan collectif, j'aime beaucoup le statut de petit Poucet. Tout le monde va vouloir nous écraser. Mais nous avons la fougue de la jeunesse, entouré par des joueurs expérimentés. J'y crois ! » S. F.



vention dans les rucks, de sauts en touche... Tout va plus vite. Il faut décider plus vite. Il faut s'entraîner à

Arnaud, et le comité directeur, j'avais dit qu'il fallait y aller mais sans mettre le club en danger. J'ai lu que le

fierté mais il n'y aura qu'un étranger cette année dans l'équipe. **Propos recueillis par S. F.**

*crois* / » **S. F.**

---